

05

DE ABRIL

PRIMER SÁBADO



Objetivo

Conocer los diferentes tipos de profecía en la Biblia según el contexto en que fueron dadas.



Resultado

Una iglesia que conoce las profecías bíblicas



Proyecto misionero de las clases

«Dios conoce el fin»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo



Celebramos

Día de decisiones

TIPOS DE PROFECÍA

Tema: Profecía bíblica

Al director

Este programa es de plataforma tradicional.

Sugerencias

- ✓ Puede usar una presentación dinámica donde exponga las ideas principales del programa con el fin de que los hermanos puedan tomar nota.
- ✓ Coloque carteles en la iglesia con pasajes proféticos.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/misionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

Una de las afirmaciones que los cristianos hacemos constantemente es que el Dios viviente se ha revelado a sí mismo en las Sagradas Escrituras. La Biblia presenta un registro fiel de la manera en que Dios se ha manifestado en la historia humana, especialmente la historia de Israel, y supremamente en la persona de Jesucristo. Sin esta revelación divina, la humanidad perecería, ignorante del verdadero carácter y voluntad de Dios y separada de él por causa del pecado y la culpa.

Sin embargo, con frecuencia, la revelación de Dios nos deja perplejos. ¿Cómo podemos entender las profecías? ¿Cuáles pueden ser aplicadas a nuestros días y cuáles no? Hoy exploraremos algunos tipos de profecía para ver cómo cada uno cumple una función única en el plan de Dios.

Himno

Las profecías que aparecen en la Biblia no son todas del mismo tipo. Para una mejor comprensión, es muy importante clasificarlas según sus peculiaridades. Así podremos aprovechar sus enseñanzas y arribar a una mejor interpretación. Las clasificaremos de esta manera: Por su contenido, por su forma, por su alcance y por su cumplimiento. Antes de continuar, cantemos el himno 205: *Dadme la Biblia*.

Lectura bíblica y oración

Según su contenido, las profecías pueden clasificarse en: (1) Éticas, en las que el mensaje es un llamado a la reforma y (2) predictivas, que incluyen el mensaje ético y predicciones. Un ejemplo de profecías éticas son las de Elías, que llamaba a la nación a volver a Dios. La segunda categoría la vemos en Daniel 4, donde el profeta hace una advertencia a Nabucodonosor sobre su conducta mientras anuncia el castigo que le espera si no obedece a Dios. Leamos Daniel 4: 27 (*Leer*). A continuación, coloquémonos de rodillas para orar.

Bienvenida y música especial

Según su forma, las profecías se pueden clasificar en: (1) Literales, donde se usa un lenguaje directo y (2) simbólicas, cuando usan figuras para transmitir el mensaje. Encontramos profecías simbólicas en Zacarías 4 y Daniel 7 y profecías literales en el libro de Jonás.

En esta mañana esperamos que las bendiciones de Dios decendan literalmente sobre todos los presentes y que de manera simbólica seamos elevados al cielo con la siguiente música especial. ¡Bienvenidos a la casa de Dios!

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Dios conoce el fin»

¿Cómo puede el estudio de las profecías aumentar tu fe? ¿Qué profecías, algunas escritas hace miles de años acerca de acontecimientos que ocurrirían siglos o milenios después, han contribuido a aumentar tu confianza en la Biblia y, más importante aún, en el Dios que la inspiró? Por ejemplo, ¿cómo el segundo capítulo de Daniel ofrece razones poderosas y lógicas para confiar en que Dios existe y conoce el futuro?

Comparte con un compañero no creyente en tu trabajo la profecía de Daniel 2, haciendo énfasis en cómo la Biblia acierta la historia del mundo desde antes de suceder. Si no tienes alguien no creyente con quien compartir esa profecía, dedica tiempo para explicarla a un adolescente.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Según su alcance, la profecía puede clasificarse en (1) profecía de acontecimiento cercano y (2) profecía de acontecimiento lejano. La primera categoría la vemos ejemplificada en Isaías 7: 16 (*leer*). La segunda en 1 Timoteo 4: 1 (*leer*). Para saber cómo identificar estas profecías es clave considerar el contexto en el que son anunciadas. Escuchemos a continuación el relato misionero.

Nuevo Horizonte

En este punto conviene señalar otra subcategoría de profecía según su alcance: La de largo alcance bosquejado. En esta categoría encontramos varias de las profecías apocalípticas, como Daniel 2, 7 y 11. En este momento daremos espacio al *Nuevo Horizonte*.

División en clases

Informe secretarial

Las profecías también pueden clasificarse **por la naturaleza de su cumplimiento**. Por ejemplo, unas profecías son predicciones de propósito divino, como Génesis 3: 15; otras son de preconocimiento divino, como la fidelidad de Abraham (Génesis 18: 19) y la negación de Pedro (Mateo 26: 34). Escuchemos atentamente el informe secretarial.

Tiempo de la lección

Vamos a repasar la primera lección de este trimestre: «Algunos principios de interpretación profética».

Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura

Empezamos el año con un interesante libro en nuestro **Club de Lectura: El último escalón de la profecía bíblica**. Para adquirirlo de forma individual o como clase puedes acercarte a tu librería IADPA o al director de Publicaciones de nuestra iglesia. Esta semana leeremos los **capítulos 1 y 2: Introducción a Daniel 11 y Babilonia antes de la llegada de Daniel**. Conocerás algunos conceptos básicos de la profecía bíblica, y el contexto histórico en el que vivió el profeta Daniel.

Conclusión

A través de los diferentes tipos de profecía, Dios revela su carácter, su amor y sus planes para el mundo. Cada tipo nos muestra un aspecto distinto de su relación con la humanidad y nos invita a confiar en su soberanía. Al entender estos mensajes, podemos encontrar orientación y fortaleza para caminar en fe, sabiendo que Dios siempre cumple lo que promete. Vivamos cada día atentos a las promesas maravillosas de Dios para nosotros.

Himno final: 186, *Hace años escuché*.

Oración final.